

beobachtet worden ist, worauf die Fische aus den Sacknetzen herausgenommen werden.

Mollusken- und Krebsfischerei. Die Eier der Sprutten, welche man unrichtig Tintenfische nennt, werden beim Fischen rücksichtslos vernichtet. Die Austern werden bei uns das ganze Jahr hindurch gefischt, so dass die natürlichen Austernbänke bereits fast gänzlich ausgerottet sind. Daher kommt es, dass an die von einigen Fischern im Meere als Brutsammler aufgestellten Eichenäste sich nur selten Austernbrut ansetzt. In gleich rücksichtsloser Weise werden auch bei der das ganze Jahr hindurch betriebenen Krebsfischerei viele Eier vernichtet.

Korallenfischerei. Diese war auf der Ausstellung, ausser in unserer maritimen, auch noch in der italienischen Abtheilung durch schöne Exemplare des Productes*), sowie durch Modelle von Fischerei-Geräthen und der Darstellung der Fischerei selbst illustriert. Von unserer adriatischen Koralle, welche sich durch bedeutende Härte und die gegenwärtig beliebte blassrothe Farbe auszeichnet, war eine schöne dem Herrn Luxardo in Zara**) gehörige Gruppe besonders bemerkenswerth. Das Fischerei-Geräth besteht in Dalmatien aus einem von Holzbalken gebildeten und mit losen Netzen behängten Kreuze, welches von einer Barke am Meeresgrunde geschleppt, die in die Maschen des Netzes sich verwickelnden Korallen abbricht und von Zeit zu Zeit sammt diesen mittelst einer Kurbel heraufgezogen wird. In Algier hängen die Korallenfischer an die Kreuzarme Sacknetze, in welche die abgebrochenen Korallenstücke hineinfallen.

*) Ausser dem rohen Producte stellte Italien auch die bearbeitete Koralle in den verschiedenen Stadien der Entwicklung aus; so cylindrische, gereinigte und der Länge nach durchlöchernte Stäbe, in kleinere Stücke zerschnitten und rund abgeschliffen, von Daumendicke und selbst von Kastaniengrösse, — die meisten jedoch dunkelroth und nur wenige von rosarother Farbe.

**) Da Herr Luxardo, welcher durch die Fischer der Insel Zlarin die Korallenfischerei in der Adria betreiben lässt und jährlich Producte im Werthe von circa 10.000 fl nach Genua ausführt, nicht abgeneigt wäre, verbesserte Fischerei-Geräthe, sowie die Korallenschleiferei bei uns einzuführen, so wäre es wünschenswerth, dass derselbe von der Regierung hierin unterstützt würde.